

COMMUNIQUÉ DE PRESSE

28/04/2025

RENOUVELLEMENT DU PROTOCOLE DE PARTENARIAT AVEC LA RÉGION ÎLE-DE-FRANCE

Suite à la signature d'un premier protocole de partenariat en 2019, la FFBB et la Région Île-de-France ont renouvelé leur collaboration lors des finales de la Coupe de France 2025, à l'Accor Aréna de Paris, opposant notamment le club francilien du Paris Basketball à celui du Mans Sarthe Basket (MSB) le samedi 26 avril 2025.

Alors que le Basket Français rayonne grâce à ses trois médailles olympiques aux Jeux de Paris 2024 avec près de 766 000 licenciés (+5,4%), le développement du basket-ball souffre d'un manque d'infrastructures sportives et de dirigeants pour poursuivre sa croissance.

Ce fidèle partenariat engagé depuis 2019 avec la Région Île-de-France, s'appuyant sur des aides régionales en direction de projets d'infrastructures, de formation et de développement de la pratique du basket-ball d'une manière générale, permettra à la Fédération de poursuivre son développement sur le territoire francilien.

La Région Île-de-France et la Fédération Française de Basket-Ball, à l'appui de sa Ligue Régionale, décident d'agir ensemble pour :

- Promouvoir et faire respecter les valeurs de la république et le principe de laïcité ainsi que les valeurs d'éthiques et de déontologie du sport.
- Encourager et développer la pratique sportive inclusive des personnes en situation de handicap.
- Favoriser l'accès au sport pour tous et notamment des femmes ainsi que l'accès de celles-ci aux responsabilités.
- Contribuer au rayonnement international de la région Île-de-France.
- Renforcer la qualité des encadrants et l'intervention des bénévoles.
- Accompagner les jeunes talents franciliens dans la recherche de l'excellence sportive et d'un double projet adapté et renouvelé.
- Développer les liens entre l'Outre-mer et la Région Île-de-France à travers le sport.
- Développer les liens avec les grandes entreprises à travers le sport.
- Favoriser le développement des pratiques sportives et de loisirs au profit de tous les publics et notamment des jeunes licenciés franciliens.

Au-delà de ces axes de collaboration, la Région Île-de-France soutiendra, chaque année, spécifiquement :

- Deux grands évènements phares du Basket en Île-de-France, le Match des Championnes ainsi que les Finales Féminines et Masculines de la Coupe de France.
- Le développement du Basket 3x3 professionnel en Île-de-France, dans la continuité de la réussite des Jeux Olympiques et Paralympiques de Paris 2024.

« A la FFBB, nous nous réjouissons du renouvellement de ce partenariat qui nous lie à la Région Île-de-France depuis plusieurs années. Après un nouveau record du nombre de licenciés et un été historique pour nos Équipes de France avec trois médailles d'argent olympiques, c'est une nouvelle preuve de la reconnaissance du travail de la fédération et de l'engouement que suscite le basket-ball en France.

Je considère que c'est en travaillant conjointement avec nos partenaires que nous pourrons trouver des solutions innovantes et concrètes, dans l'intérêt du développement du basket-ball en France.

L'Île-de-France est incontestablement une terre de Basket. Cette région peut compter sur un très grand nombre de clubs amateurs, pourvoyeurs de nos équipes nationales et avec comme figure de proue, le club phare du Paris Basketball au niveau européen sans oublier le club de Nanterre. Cette région suscite également de l'intérêt pour le basket-ball au-delà de ses frontières, en Europe et outre-Atlantique.

C'est dans ce contexte que je souhaite fédérer, dans un esprit d'ouverture et dans cet élan positif, avec nos partenaires historiques que sont les Collectivités Territoriales. Nous sommes fiers d'impulser sur l'ensemble du territoire national, ces conventions de partenariats avec les différentes Régions ».

Jean-Pierre Hunckler, Président de la Fédération Française de BasketBall.

« Depuis 2016, la Région Île-de-France a réalisé un investissement sans précédent en faveur du développement du basket-ball francilien. L'action que j'ai impulsée dès le début de notre mandat régional avec le soutien de la Présidente Valérie Pécresse a été renforcée par le protocole de partenariat signé en 2019 avec la Fédération Française de Basket-Ball.

Avec plus de 63M€ d'euros consacrés en investissement, notamment pour participer à la création ou à la réhabilitation de 336 équipements permettant la pratique du basket, et 3,5M€ en fonctionnement, dont 18 736 éducateurs, arbitres, dirigeants et entraîneurs formés grâce au soutien de la Région, nous nous sommes puissamment engagés pour accompagner la discipline sur l'ensemble du territoire francilien avec l'objectif clair de faire de l'Île-de-France une terre de basket.

Nous avons soutenu près de 180 petits clubs depuis 2019. Nous accompagnons par ailleurs le développement du basket 3x3 et sommes partenaires du Paris Basketball.

Cet investissement massif dans le basket-ball s'inscrit dans notre vision d'une région dynamique et sportive. Nous sommes fiers de ce partenariat avec la FF Basket-Ball qui contribue à faire rayonner notre territoire et à offrir des opportunités sportives à tous les Franciliens. »

Patrick Karam, Vice-président chargé des Sports, de l'Héritage olympique et paralympique, de la Citoyenneté et des Loisirs

Pour plus d'information sur cette convention entre la FFBB et la Région Île-de-France :

Ludivine SAILLARD : lsaillard@ffbb.com – 01.53.94.26.30